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ABSTRAK 

 

Judul : Tradisi Tasawuf Ghazalian di Pesantren: Kajian Perilaku Sufistik 

KH. Mukhtar Syafa’at Blokagung Banyuwangi  

Penulis              : Muhammad Endy Fadlullah 

Promotor : Prof. DR.H. M. Ridlwan Nasir, MA.,  

: Prof. Dr. H. Ali Mas’ud, M.Ag., M.Pd.I 

Kata kunci : Tradisi, Ih{ya>’ Ulu>m al-Di>n, KH. Mukhtar Syafa’at, Pesantren 

 

KH. Mukhtar Syafaat dikenal sebagai al-Ghzalinya tanah Jawa, karena tutur 

kata dan perilaku sufistik yang ditampilkan KH. Mukhtar Syafa’at dalam 

kesehariannya mengimplementasikan isi kandungan kitab Ih{ya>’ Ulu>m al-Di>n. 

Padahal Kehidupan Modern adalah kehidupan materialistis, individualis, asosial 

dengan solidaritas yang rendah dan sangat jauh dari dunia spiritual. Namun, KH. 

Mukhtar Syafa’at dengan tasawuf membuktikan hidupnya spiritualitas di tengah 

modernitas. Berangkat dari perbedaan ini, disertasi ini diteliti dengan rumusan 

masalah bagaimana Habitus perilaku Ghazalian KH. Mukhtar Syafa’at Blokagung 

Banyuwangi, bagaimana Transformasi sufistik Ghazalian KH. Mukhtar Syafa’at 

Blokagung Banyuwangi di masyarakat?, dan bagaimana Tradisi Ghazalian KH. 

Mukhtar Syafa’at Blokagung Banyuwangi di masyarakat?. Untuk menjawab 

rumusan masalah ini, peneliti menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan 

teori Habitus Pierre Bourdieu melalui tiga komponen yaitu habitus, modal dan arena. 

Melalui pembacaan ini ditemukan hasil bahwa; pertama; Habitus KH. Mukhtar 

Syafa’at adalah intelektualitas dan ekspresi sufistik KH. Mukhtar Syafa’at. Modal 

yang dimiliki KH. Mukhtar Syafa’at adalah semangat, istiqamah dan kedisiplinan 

dalam mendidik keluarga, santri dan masyarakat dengan kandungan isi kitab Ih{ya>’ 

Ulu>m al-Di>n. Sedangkan Arena (field) nya adalah Pondok Pesantren Darussalam 

Blokagung dengan para santrinya, keluarga dan masyarakat, pondok pesantren yang 

didirikan oleh santri alumni pondok pesantren Darussalam Blokagung. Kedua; 

transformasi sufistik Ghazalian KH. Mukhtar Syafa’at kepada masyarakat terutama 

pada keluarga dan para santri pondok pesantren. Transformasi ini juga diikuti oleh 

para santri alumni yang mendirikan pondok pesantren di daerahnya masing-masing, 

dan organisasi al-Adab (Alumni Asuhan Darussalam Blokagung). Ketiga; Tradisi 

Sufistik KH. Mukhtar Syafa’at dapat ditipologikan menjadi tiga yaitu tradisi 

keilmuan, tradisi zikir dan tradisi sosial.  
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ABSTRACT 

 

Title : The Ghazalian Sufistic Tradition in Pesantren: A Study of Sufistic 

Deeds of KH. Mukhtar Syafa'at Blokagung Banyuwangi  

Author  : Muhammad Endy Fadlullah 

Promotor : Prof. DR.H. M. Ridlwan Nasir, MA.,  

: Prof. Dr. H. Ali Mas’ud, M.Ag., M.Pd.I. 

Keywords : Tradition, Sufistic Deeds, KH. Mukhtar Syafaat, Pesantren 

 

KH. Mukhtar Syafaat is appreciated as al-Ghazali of Java, since he implemented the 

content Ih{ya>' Ulu>m al-Di>n in his daily life through his speech and his daily manners. 

Even though modern life is a just full of materialistic, individualistic, asocial life 

with low solidarity and outlying from the spiritual world. However, KH. Mukhtar 

Syafa'at was persistent living with his Sufism amidst modern life. Based on that 

reasons, this study is conducted by formulating the research questions as follows; 

how is the Habitus Ghazalian deeds of KH. Mukhtar Syafa'at Blokagung 

Banyuwangi, how is the transformation of Ghazalian Sufism of KH. Mukhtar 

Syafa'at Blokagung Banyuwangi among society, and how is the Ghazalian Tradition 

of KH. Mukhtar Syafa'at Blokagung Banyuwangi in society. In answering those 

research questions, the researcher used a qualitative method with Pierre Bourdieu's 

Habitus theory approach through three components, namely habitus, capital and 

arena. The research resulted first; the Habitus of KH. Mukhtar Syafa'at is his 

intellectual and Sufism expression. Moreover, the capital owned by KH. Mukhtar 

Syafa'at is enthusiasm, persistence and discipline in educating families, students and 

society about the contents of the book Ih{ya>' Ulu>m al-Di>n. Meanwhile, the arena 

(field) is Pesantren Darussalam Blokagung with its students, families and 

communities, and some Pesantren which are founded by the alumni of Pesantren 

Darussalam. Secondly; KH. Mukhtar Syafa'at transformed the Ghazalian Sufism for 

the community, especially for families and Pesantren Darussalam students. This 

transformation was also followed by alumni who established some Pesantren in their 

home, and the Al-Adab organization (the alumni organization of Pesantren 

Darussalam Blokagung). Thirdly; Sufism Tradition of KH. Mukhtar Syafa'at can be 

classified into three, namely scientific traditions, remembrance traditions and social 

traditions. 
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 البحث   مستخلص 
 السلوك  دراسة:    المعهد  في  الغزالية  الصوفية   التراث :   الموضوع 

 بانيووانجي أغونج  بلوك   شفاعة  ختارم  لحاج ل  ةالصوفي
 الل  فضل  عندي محمد:   الباحث 

 الماجستير   ناصر  رضوان  الحاج   .د.  أ.  1:   المشرف
 الماجستير  مسعود علي  الحاج .  د.  أ.  2   

 ، شفاعةال  مختار  الحاج   ،   ةالصوفي  السلوك  ،   التراث :   الكلمات   مفتاح 
 المعهد

 
 كلامه   لأن   وذلك  ؛   المجتمع  عند   الجاوي   بالغزالي  شفاعة  مختار  الحاج  لقب

 الإمام   منهج  على   سارية   تكون   اليومية   حياته   في   طبّقها  قد  التي   الصوفية   وسلوكه 
 إذا  الأخر  الجانب   وعلى ".  الدين  علوم   إحياء "  كتابه   محتويات  في   كما  الغزالي

 العناصر   على   بنيت   قد  سهاأس  أنا  وجدنا  المعاصرة  الحياة  مظاهر   إلى   نظرنا
 عن  بعيدة  هي  التي  الانطوائية  والشخصية  الفردية والعناصر  المادية أو  المالية

 مختار   الحاج  أن  الأمور  هذه  وجود   مع  ولكن.  الروحانية  والحياة  التضامنية

 وبناء .  المعاصرة  الحياة  أثناء  في   التصوف  بعلم   الروحانية  حياته  أثبت  قد  شفاعة

 الأسئلة   صياغة   خلال   من  الأطروحة  هذه   الباحث   بحث  ت، الاختلافا  هذه   على
 شفاعة   مختار  الحاج  لدى  الغزالية  السلوكية   العادة  تحققت  كيف:    المشكلات  عن

 مختار   للحاج  الغزالية  الصوفية  عملية  تحولت  وكيف  بانيووانجي؟   أغونج  بلوك
 شفاعة   مختار  الحاج  نفذ   وكيف  المجتمع؟   في   بانيووانجي   أغونج   بلوك   شفاعة
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 هذه   عن   وللإجابة  المجتمع؟  في  الغزالية  التقاليد  بانيووانجي  أغونج   بلوك
 لبييري "  الهابتوس"  نظرية  بتقديم   النوعي   المنهج   الباحث  استخدم  المشكلات

 العملي   والاستثمار(  الطبيعة " )الهابتوس"  وهي  مكونات  ثلاث  خلال  من   بورديو 

 عدة   البحث   هذا   حصّل/جاستنت  والقراءة،  التحليل   هذا  تم  أن  بعد   ثم .  والميدان

 والتعبير    الذكاء  هي  شفاعة  مختار  لحاج  يملكها  التي  الطبيعة   أن  أولا؛ً  النتائج
 والاستقامة  الحماسة   هو  شفاعة  مختار   للحاج   العملي   الاستثمار  وأما .  والصوفي

 علوم   إحياء  كتاب  محتويات   بقيم    ومجتمعه  وطلابه  أسرته  تربية  في   والانضباط
 طلابه   مع   الإسلامية   أغونج   بلوك   السلام  دار  معهد  هو   الميدان  وأما.  الدين

  دار   معهد  من   المتخرّجون  الطلاب   أسسها  التى  والمعاهد  ومجتمعه،  وأسرته
 على  شفاعة  مختار   للحاج  الغزالية  الصوفية  تحول   ثانيا؛.  أغونج  بلوك  السلام

 طلابه   أيضًا  التحول   هذا  ويتبع.  المعهد  وطلاب  عائلته  في  وخاصة  المجتمع

 بلوك   السلام  دار  الخريجين   ولجنة  مناطقهم،   في   المعاهد  أسسوا  الذين   ريجينالخ 
 إلى   يقسم  تصنيفها  في  شفاعة  مختار  للحاج  الصوفية  التراثيات  ثالثا؛ً.  أغونج

 الاجتماعية   والتراثية  الذكرية   والتراثية   العلمية   التراثية :    أصناف  ثلاثة 
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